

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLIII.—Número 13.357

Jueves 7 de Octubre de 1943

Precio del ejemplar, 25 céntimos

SE LIBRA UNA GRAN BATALLA AL SUR DE VELIKI-LUKI

Los soviets atacan con poderosas fuerzas de Infantería y de carros

Combates locales en Taman y en la zona Melitopol-Saporose

Gran Cuartel general del Führer, 7 (5 t.).—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En la península de Taman, y en el sector comprendido entre Melitopol y Saporose, sólo se han registrado combates locales. En los puntos neurálgicos de los sectores meridional y central del frente del Este, fueron rechazados, también ayer, los ataques enemigos, en parte mediante contraataques.»

Al Sur de Veliki Luki, el adversario atacó con poderosas fuerzas de infantería y carros de asalto, apoyadas por la aviación. Se está desarrollando una gran batalla.

En el frente de los lagos Ilmen y Ladoga se señalan operaciones de carácter local.



Previendo cualquier intento enemigo, estos soldados alemanes no pierden de vista sus movimientos

LA GUERRA AL DIA

Kesselring dificulta el avance aliado en Italia

Madrid, 7.—(Especial de la Agencia Logos para EL ADELANTADO DE SEGOVIA):

A medida que van pasando los días, las dificultades que van encontrando las fuerzas del general Eisenhower en su avance hacia el objetivo político y estratégico de Roma, van aumentando, y aun cuando no puede hablarse todavía de firmes propósitos defensivos alemanes que puedan dar origen a la batalla que aproximadamente a los angloamericanos se le ha dado a la capital de Italia, los débiles avances que han seguido a la ocupación de la llanura de Foggia y Nápoles, demuestran claramente que el fruto de la rendición de aquella potencia ha sido ya recogido, y que en el sucesivo será preciso recorrer un camino áspero y difícil en el que se van acumulando los obstáculos y la resistencia de los soldados del gran general Kesselring.

Desde el punto de vista más objetivo, es forzoso reconocer la admirable campaña que el citado mariscal alemán está llevando a cabo con solamente cinco divisiones, teniendo que cubrir el amplio frente comprendido entre los mares Adriático y Tirreno, y amenazados siempre los dos flancos por la escuadra, logró en circunstancias sumamente difíciles, por todos conocidas, crear a los aliados el grave problema de Salerno, cuyas consecuencias se hacen todavía sentir en la flota aérea del Norte de África, que hubo que emplearse a fondo en lugares excesivamente alejados de sus bases; más tarde, en Termoli, vuelve a infligir cuantiosas pérdidas al octavo ejército británico, no permitiéndole ensanchar la cabeza de puente establecida, manteniéndolo en difícil posición y haciéndole sufrir violentos contraataques en tanto que las fuerzas del mismo ejército avanzan por tierra tratan vanamente de establecer enlace con las anteriores venciendo la resistencia alemana en el río Biferno. Todo hace suponer que, al final, las fuerzas del general Montgomery, que avanzan por la costa, lograrán establecer contacto con las desembarcadas en Termoli, pues entre otras razones, la maniobra retardatriz alemana sigue en curso y la línea defensiva definitiva no ha sido alcanzada; pero aun establecido tal enlace, los aliados no podrían apuntarse ningún éxito táctico.

RAMON MESA LLANOS

CONTINUA SUS TAREAS EN MADRID EL III CONSEJO N. DEL FRENTE DE JUVENTUDES

Los congresistas de Educación Física rinden homenaje a la memoria de José Antonio

Las cinco rosas simbólicas en el monumento a los héroes del crucero "Baleares"

Madrid, 7.—Esta mañana, la centuria «Lepanto», del Frente de Juventudes, ha depositado las cinco rosas simbólicas en el monumento que se alza en el Museo Naval, en memoria de los héroes del crucero «Baleares». Presidió el acto el almirante Carre, en representación del ministro de Marina. A los lados del monumento se situaron fuerzas de infantería de Marina y de la centuria «Lepanto», que dieron guardia de honor, durante este acto conmemorativo del aniversario de la batalla de Lepanto. El jefe de la centuria pronunció unas palabras para poner de manifiesto la estrecha hermandad que hoy une a la Marina y a la Falange, e hizo extensivo este tributo de admiración a los caídos del «Baleares» y a todos los marinos desde la batalla de Lepanto hasta nuestros días. El almirante Carre pronunció un discurso en el que resaltó el heroísmo de los marinos españoles y se refirió a la protección divina dispensada por la Virgen del Rosario a las naves de España en su lucha contra los turcos. Por último hizo la invocación de los caídos de la Marina española, que fueron contestados con el presente de ritual. A continuación, realizaron una detenida visita al museo.—Logos.

NORTEAMERICA compra trigo argentino

Será utilizado como forraje

Buenos Aires, 7 (5 t.).—Los Estados Unidos han comenzado la compra de trigo argentino para forraje. Norteamérica ha adquirido 15.839 toneladas de dicho cereal, y ha pagado por el precio de 40.278. Estos hechos, se hace observar en los medios competentes, aumentan las perspectivas del mercado cerealista argentino. También se han mostrado los Estados Unidos dispuestos a comprar el excedente de la próxima cosecha argentina de aceite de girasol. Ante las circunstancias, el ministro de Agricultura realiza una campaña para la intensificación de los cultivos.—Efe.

El hambre en la INDIA

Nuevas medidas para remediar la situación

Nueva Delhi, 7 (5 t.).—Para remediar la situación alimenticia, el Gobierno provincial del Noroeste ha ordenado a todos los negociantes en granos que envíen al mercado inmediatamente sus existencias. Todo el que tenga en su poder más de quinientos sacos de grano estará obligado a sacarlos a la venta. En caso contrario serán requisados a los precios fijados por el Gobierno.—Efe.

El consumo de la NARANJA

Para incrementar se trata de solucionar el problema del transporte

Valencia, 7.—Ha regresado de Madrid, donde ha permanecido varios días gestionando asuntos relacionados con los intereses de la provincia, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, quien ha manifestado a los periodistas que es excelente su impresión sobre el problema naranjero, del que se ocupan actualmente altas jerarquías del Estado. En principio, se ha acordado destinar cincuenta mil toneladas de naranja para derivados, habiéndose conseguido un cupo de diez mil toneladas de azúcar. También se gestiona la solución del problema del transporte en relación con el mercado interior, con objeto de que el consumo de la naranja en la península sea en la mayor cantidad posible.—Logos.

EN LA ISLA DE COS

Continúan resistiendo las tropas inglesas

El Cairo, 7 (5 t.).—Comunicado de guerra conjunto del Cuartel General aliado del Oriente Medio: Aunque las fuerzas alemanas hayan conquistado los aeródromos y la ciudad de Cos, la resistencia de las tropas británicas prosigue en la isla.—Efe.

40 casas para maestros en Baracaldo

El crédito votado asciende 1.645.000 pesetas

Bilbao, 7.—Por acuerdo del Ayuntamiento de Baracaldo se van a construir 40 viviendas protegidas para maestros de dicha población, con un crédito votado de 1.645.000 pesetas. Las viviendas estarán dotadas de todos los adelantos modernos.—Logos.

El delegado nacional del Frente de Juventudes, bajo la presidencia del delegado nacional, camarada Elola. Pronunció una conferencia el secretario nacional del S. E. M., Gutiérrez del Castillo, el cual se refirió a la estrecha colaboración que debe haber entre el S. E. M. y el Frente de Juventudes para la mayor eficacia de la labor formativa de los jóvenes.

El obrero, como todo ser económicamente débil, es para nosotros, aparte de un hermano, un patriota digno de nuestro afán, un mecanismo vivo que ha costado construir y adiestrar y que lo mismo que el empresario tiene en cuenta la conservación, el desgaste y amortización de su maquinaria, así necesita cubrir al trabajador de todo riesgo: el de la vejez, de la inutilidad, y de la muerte

(Del discurso del Caudillo ante el Consejo Nacional.)

En Termoli continúa la encarnizada batalla

Los alemanes no cejan en sus ataques contra el VIII Ejército

El V Ejército progresa, y el VIII consolida sus posiciones, habiendo recibido refuerzos

Los alemanes no cejan en sus contraataques

Londres, 7 (5 t.).—La radio de El Cairo anuncia:

«Destacamentos avanzados del quinto Ejército han atravesado el río Volturno, en un punto próximo a Capua. Todas las rutas que conducen a Roma se encuentran ahora bajo el dominio de las fuerzas aliadas, como consecuencia de la ocupación de Aversa y Maddaloni. Las tropas del general Montgomery continúan avanzando en el frente del octavo Ejército, donde los alemanes no cejan en sus contraataques.»—Efe.

La situación del quinto y del octavo ejércitos

Argel, 7 (5 t.).—Comunicado del Cuartel general aliado de África del Norte:

«Ejército de tierra: El quinto ejército ha hecho ulteriores progresos y avanza hacia la línea del río Volturno. Han sido consolidadas las posiciones del octavo ejército en la región de Termoli, y rechazados los ataques enemigos a lo largo de la carretera de la costa, realizados con infantería y tanques.»

Marina: Se ha registrado intensa actividad naval en el flanco derecho del octavo ejército, en la costa italiana del Adriático. El 6 de Octubre, dos destructores británicos bombardearon el ferrocarril y los objetivos militares del Noroeste de Termoli, con el fin de dislocar los ataques del adversario en esta zona.

Aviación: Bombardeos pesados de la aviación del Noroeste de África han atacado Mestre, cerca de Venecia, durante la jornada de ayer. Fueron alcanzados por las bombas los muelles, depósitos e instalaciones industriales. Nuestros bombarderos medios atacaron carreteras y nudos de comunicaciones de Mignano, Formia e Isernia, en tanto que los cazas y cazas bombarderos operaron contra los transportes motorizados, en la zona de batalla. En esta y otras acciones, han sido destruidos seis aviones enemigos. No han regresado tres de nuestros aparatos.—Efe.

La ofensiva de los submarinos ingleses en el Mediterráneo

Londres, 7 (5 t.).—Comunicado del Almirantazgo:

Prosiguiendo su ofensiva contra la navegación al servicio de los alemanes en el Mediterráneo, los submarinos británicos han hundido seis bar-

cos y han averiado otros dos. Entre los barcos hundidos se encuentra uno de municiones de tonelaje medio, que fué hundido en el golfo de Génova. En los mismos parajes, un pequeño barco de abastecimiento que transportaba tropas, fué hundido por los torpedos, y otro barco de abastecimiento de tonelaje medio resultó averiado.

Uno de los submarinos británicos que operan a lo largo de la costa septentrional de Córcega torpedeó a dos barcos de abastecimiento de tonelaje medio que navegaban escoltados. Uno de los navíos se partió en dos, y el otro resultó averiado.

Fueron asimismo realizados ataques contra un barco auxiliar de escolta, el cual se hundió a lo largo de la isla de Elba, y contra un petrolero auxiliar, que fué destruido en el Adriático, al Norte de Bari. Otro submarino de Su Majestad bombardeó una importante fábrica siderúrgica de Stratoní, en la costa del mar Egeo. Las bombas alcanzaron a la fábrica y el muelle sufrió graves daños.—Efe.

Continúa la batalla en Termoli

Berlín, 7 (5 t.).—Del comunicado alemán:

Italia del Sur: Los repetidos ataques de la infantería y de los tanques enemigos, en las orillas del río Volturno, han sido neutralizados en su mayor parte por medio de contraataques.

En Los Apeninos meridionales, nuestras tropas de retaguardia se reafirman lentamente en dirección Nbroeste, después de haber rechazado poderosos ataques enemigos.

En Termoli continúa la encarnizada batalla contra fuerzas enemigas, que han sido reforzadas.

CATASTROFE DEL RAPIDO DEL YON

Ha sido debida a un acto de sabotaje

21 muertos y 90 heridos

París, 7 (5 t.).—Han chocado anoche el rápido de Lyon y un tren de mercancías cerca de Chalons de Saona. Han resultado, según las informaciones facilitadas hasta ahora, 21 personas muertas, 30 heridas de gravedad y 60 con heridas leves.—Efe.

París, 7 (6 t.).—Respecto a la catástrofe del rápido de Lyon, se conocen los siguientes detalles:

A causa de un acto de sabotaje, un tren de mercancías descarriló en la línea de Lyon a Dijon. La locomotora y diez vagones quedaron volcados en una vía adyacente. Poco después llegaba el rápido de Lyon, que se precipitó sobre los vagones descarrilados. La locomotora y cinco unidades del rápido descarrilaron a su vez. El primero de los vagones quedó destruido. Unos veinte minutos después, la caldera de la máquina del tren de mercancías hizo explosión, originándose un incendio que se propagó a algunos vagones del rápido de Lyon. Las víctimas son todas de nacionalidad francesa.—Efe.

Es por ello lógico que sea en estos momentos, cuando se realice el homenaje a un español insignie que fué el precursor de esta honda preocupación española por el mar, y que con decidido empeño fundó y organizó nuestros astilleros militares.

Porque el significado hondo de este homenaje que la nueva España rinde al marqués de la Ensenada es precisamente esto: el que nos sirva su ejemplo de aliento y estímulo para lo venidero, el que pongamos toda nuestra ilusión y nuestra fe en recobrar, como Franco desea, nuestra tradición marina, que nunca debió olvidarse.

ULTIMA HORA

Los alemanes siguen atacando al VIII Ejército

LENTO AVANCE DEL V EJERCITO

Argel, 7 (7 t.).—Todos los ataques emprendidos por la infantería y los tanques alemanes en la región de Termoli han sido rechazados. El hecho de que el mando alemán debilita su flanco derecho para contener al octavo Ejército, muestra la importancia que concede al avance aliado en el frente de Termoli. El adversario intenta cortar el avance del octavo Ejército por la costa del Adriático, hasta Pescara, de donde parte una buena carretera que conduce a Roma. Pescara se halla a 96 kilómetros al Norte de Termoli, pero puede decirse que el octavo Ejército se halla lo suficientemente próximo a Pescara para que la ciudad quede al alcance de su artillería pesada. Sin embargo, las fuer-

LOS MINISTROS DE AGRICULTURA E INDUSTRIA Y COMERCIO

Inaugurarán la FERIA de la Viña y el Vino en Villafranca del Panadés

Barcelona, 7.—Se ha publicado el programa de actos con motivo de la inauguración de la Exposición de la FERIA oficial de la viña y el vino, que el próximo domingo, día 10, será abierta al público en Villafranca del Panadés. Para asistir al acto inaugural se espera la llegada de los ministros de Agricultura y de Industria y Comercio. También asistirán autoridades y jerarquías provinciales y locales. La citada Exposición se prolongará hasta el día 25 y mientras esté abierta tendrán lugar en Villafranca numerosos festejos. En el recinto del magno Certamen funcionará una monumental fuente de vino luminoso durante las noches, que ha sido construida por el ilustre ingeniero autor de los maravillosos juegos de luz y agua de la Exposición internacional de Barcelona, don José Buhigas.—Logos.

EL HOMENAJE DE ESPAÑA AL MARQUES DE LA ENSENADA

Nuestra Patria, la España de Franco, ha rendido solemnes honores póstumos al marqués de la Ensenada, intendente de la Armada naval española durante el reinado de Carlos III. Desde Medina del Campo, los restos mortales de aquel que dedicó su vida a impulsar eficazmente el poderío naval español, han sido trasladados a Madrid y desde allí, definitivamente, serán trasladados en el día de hoy al Panteón de Marinos Ilustres de San Fernando. El ministro de Marina y los almirantes y jefes más destacados de nuestra Armada han asistido a este homenaje póstumo que España rinde al marqués de la Ensenada y fuerzas de Infantería de Marina han rendido honores de capitán general a los restos mortales del que fué ilustre intendente de nuestra Armada.

Desde el Movimiento, España ha vuelto a encontrarse a sí misma al mirar de nuevo con amor al mar. Nuestra decadencia se forjó precisamente por un olvido suicida de nuestras glorias y de nuestras posibilidades marinas. Nuestra posición geográfica y la extensión de nuestras costas, imponen una activa política marinera. La honda preocupación española por el mar ha surgido de nuevo con nuestro Movimiento. El Caudillo ha mostrado constantemente su deseo de que esta etapa política de España se caracterice por un resurgir esplendoroso de nuestra industria naval, tanto en lo que se refiere a la Escuadra española como a la Marina mercante.

Es por ello lógico que sea en estos momentos, cuando se realice el homenaje a un español insignie que fué el precursor de esta honda preocupación española por el mar, y que con decidido empeño fundó y organizó nuestros astilleros militares.

La corrida de Madrid, suspendida por la lluvia

Madrid, 7.—La corrida a beneficio del Sindicato Nacional del Espectáculo, que iba a celebrarse esta tarde, ha sido suspendida hasta mañana a causa de la lluvia.—Logos.

Los alemanes disputan palmo a palmo el terreno y se retiran hacia Roma

El VIII Ejército libra violentísimos combates en el sector de Termoli

Los alemanes dicen que estrechan progresivamente a las fuerzas de Montgomery

Berlín, 6.—En el Sur de Italia—escribe la Oficina Internacional de Información—los angloamericanos avanzan, sobre todo, ganar terreno en el ala oriental, para poder desmenujar sus fuerzas, mientras que en el centro y al Oeste del frente se limitan a maniobras de dispersión accesorias.

Los importantes movimientos de las fuerzas hacia la llanura de Foglia dejan entrever que las tropas alemanas refuerzan su ala oriental, después de haber fracasado en sus intentos de penetrar al Norte de Nápoles y al Oeste de Benevento. El VIII Ejército se limita a defenderse después del fracaso de su manobra para atacar a la retaguardia alemana. También ayer, las fuerzas alemanas cerca de Termoli fueron rechazadas más allá de las alturas de la ciudad y de la costa. Fueron destruidos once tanques enemigos. El resto de la artillería de las fuerzas alemanas ligeras británicas no consiguió romper el círculo de acero que estrecha progresivamente a los británicos. Los nuevos desembarcos británicos fueron atacados intensivamente por los aviones de caza y por los tanques alemanes. Los aviones hundieron dos embarcaciones de desembarco cargadas de 2.000 toneladas de desplazamiento cada una, y otra embarcación de 800 toneladas. Cuatro embarcaciones más zozobraron con su carga, después de haber sido alcanzadas gravemente.

En el sector vecino de Biferno las maniobras alemanas opusieron una resistencia decisiva a todas las tentativas de aproximación británicas. En las colinas al Este de Larino, los asaltos experimentaron un nuevo fracaso. Un contraataque alemán resultó adversario más allá de sus posibilidades de partida. En los Apeninos, los angloamericanos no lograron, ni al Este de Anagnino ni al Oeste de Benevento, romper la zona defensiva alemana. En el recodo de Calore, cerca de Benevento, fueron rechazados tres grupos anglo-norteamericanos empujados en reducido espacio de un tiempo.

En las alturas de Pascolamazza, los batallones norteamericanos han sido aniquilados, sin que consiguieran abrirse paso hacia Calore. Las guardias alemanas hicieron fracasar las tentativas de reconocimiento británicas y norteamericanas en el sector meridional de Calore, ante el monte Faburno, y al Sur de Volturturno. En estos combates el adversario utilizó 28 tanques y 11 camiones acorazados que transportaban tropas.

La resistencia creciente de los alemanes en la cabeza de puente en la orilla izquierda del río Volturno, las tropas generales Clark han abierto una brecha en la última línea defensiva importante de Kesselring, en la cabeza de Roma. Las cinco divisiones alemanas que sostienen la línea defensiva que atraviesa la Península disputan palmo a palmo el terreno y se retiran hacia Roma.

El comunicado aliado de hoy muestra que, en el flanco occidental, el VIII Ejército encuentra una resistencia creciente de los alemanes.

PEL BEL
Sustitutivo de las medias
Perfumería Velasco
Calle la Católica, 2. Teléfono 200.
Clínica médico quirúrgica del **Perpétuo Socorro**
DE **JUAN BARRIOS BERMEJO**
Cirujano, especialista de riñón y vías urinarias
Enfermedades venéreas
Intervenciones de Cirugía general y Ortopédica
Antonio González Garzón
y **Juan Barrios Bermejo**
Medicina Interna, Rayos X
José María Barrios
Consultas de 3 a 6
Calle Zorrilla, 24. Teléfono 372
Censura Sanitaria S. G. 41.

Alcohol de 96.0
IRIS - Droguería
Juan Bravo, 52. Teléfono 236.

SE REGISTRAN EN EL ESTE importantes éxitos alemanes

En los puntos neurálgicos ha continuado la lucha con igual violencia

Berlín, 6.—La Oficina Internacional de Información declara acerca de la situación en el frente del Este: «Ayer continuó la lucha, casi con la misma violencia que en días anteriores, en los puntos neurálgicos del frente oriental. En la península de Tamán fué cercado un grupo soviético de unos dos batallones desembarcados en la retaguardia alemana y que quedó aniquilado, dejando 150 prisioneros. Fueron contados 350 bolcheviques muertos, debiendo ser mucho mayores las bajas enemigas como consecuencia del bombardeo y hundimiento de lanchas de desembarco; el botín es considerable, comprendiendo sobre todo armas pesadas y automáticas. Por lo demás, la actividad en la cabeza de puente del Kubán se limitó a algunos ataques locales de los soviets, que fueron rechazados.»

Al Norte del mar de Azof prosiguieron los granaderos alemanes el ataque iniciado la víspera, en el que fué ocupada una localidad situada en una loma, rechazando los ataques soviéticos realizados para recobrarla. Los rojos continúan los movimientos encaminados al despliegue de sus tropas en la cabeza de puente del Melitopol, movimientos que han sufrido eficaces ataques de la Luftwaffe.

La acción de las tropas alemanas contra la cabeza de puente bolchevique del Noroeste de Dniepropetrovsk, que ayer dió lugar a combates de sumo encarnamiento, ha terminado con un rotundo éxito de aquellas; en la ulterior limpieza de dicha cabeza de puente han sido hechos 320 prisioneros y es mucho mayor el número de muertos enemigos. Entre el botín figuran tres obuses pesados, cinco piezas de asalto y tres carros T-34.

En el Dniéper medio fueron rechazadas en conjunto algunas tentativas del enemigo para cruzar el río. En la llanura de la confluencia del Pripiet continúan con éxito los ataques de los carros y de la infantería alemanas, que han ganado apreciable cantidad de terreno hacia el Este, quedando cercados dos grupos soviéticos de importancia y estando preparándose, fracasadas todas las tentativas de salida de los rojos, su aniquilamiento. En este notable éxito desplegaron una vez más gran actividad los cazas y aviones de combate alemanes.

Reunión del Pleno del III Consejo Nacional del F. de Juventudes

Informes del asesor nacional de Sanidad e intervención del jefe del Departamento de Publicaciones

Madrid, 7.—Ayer tarde se han reunido de nuevo las distintas ponencias para el estudio y redacción de las que han de servir de base para la discusión definitiva en las sesiones plenarias del Consejo.

La de las Falanges Juveniles de Franco preside el delegado nacional del Frente de Juventudes, camarada Elola, quien solicitó de los delegados provinciales que aporten todas cuantas iniciativas crean de interés, ya que esta ponencia—dijo—es la más importante de las que van a ser tratadas en el Consejo, por ser la base fundamental del Frente de Juventudes.

Intervinieron varios camaradas y, por último, el delegado nacional les indicó la necesidad de armonizar las particulares obligaciones de los camaradas del Frente de Juventudes con la formación que aquí se les inculca.

La sesión del pleno
A las siete se reunió el pleno del Consejo, bajo la presidencia del camarada Elola.

En primer lugar informó el asesor nacional de Sanidad, camarada Jesús Cabezas, el cual dió cuenta de la labor realizada y puso de relieve las deficiencias existentes, apuntando las soluciones que cabía dar a cada caso. Habló del éxito alcanzado en un curso de médicos y rogó a los delegados provinciales que pongan el máximo celo en la elección de los asesores provinciales de Sanidad, teniendo presente que sean de un gran espíritu falangista, a fin de que sepan sobreponerse a las dificultades con que han de tropezar y a las molestias inherentes al cargo.

Interviene el camarada Elola para resaltar la extraordinaria importancia que la Sanidad tiene en el Frente de Juventudes. Hace un breve recuento estadístico y se congratula de las insignificantes cantidades de accidentes habidos en relación con el volumen de masa juvenil sobre que actúa. Se dirigió a los delegados provinciales y les manifestó que deben proceder con el mayor cuidado y escrupulosidad en este aspecto. Les rogó que se comporten como verdaderos padres con los camaradas juveniles, que se les confían, con toda la augusta significación que esta palabra entraña, en amor, protección y desvelos, con el fin de que estos camaradas tengan todos los cuidados precisos, respondiendo así a la confianza que sus padres depositan en nosotros.

Seguidamente informa el jefe del departamento de Publicaciones, camarada Rafael García Serrano, el cual da cuenta de la labor llevada a cabo por el departamento en sus secciones de cine-radio, ediciones y Prensa.

En cuanto a este último servicio, pone de relieve la gran labor realizada y el acierto con que se han con-

Construcción del pantano de Crespiá Y encauzamiento del río Muga en Gerona

Su obra modificará la economía de la comarca e incluso el paisaje

Gerona, 6.—Dos obras de extraordinaria importancia se realizan actualmente en la provincia de Gerona: el pantano Crespiá y el encauzamiento del río Muga que nace y muere en el Alto Ampurdán.

Las obras de encauzamiento del río Muga, iniciadas en el verano de 1942, se llevan a cabo a un ritmo sin precedentes en España y la labor desarrollada en este primer año es realmente impresionante.

Según el plan en curso de ejecución, en el que intervienen gran número de obreros, se va a la realización de las obras siguientes: encauzamiento del citado río desde Castellón de Ampurias a la desembocadura, con objeto de darle una franca salida al mar; construcción del pantano regulador de cabecera en Boadella y rectificación y ensanchamiento del cauce en diferentes puntos desde Pont de Molins a Castellón de Ampurias.

Las obras en curso corresponden al trazo de carácter más urgente, o sea desde el puente nuevo de Castellón de Ampurias al mar, trayecto de unos cinco kilómetros, actualmente casi cerrado por completo. Sólo el presupuesto para el encauzamiento de esos cinco kilómetros asciende a la cantidad de 6.558.489 pesetas.

En el trayecto de Castellón de Ampurias al mar sufre el río una fuerte disminución en su pendiente inferior a las dos diezmilésimas. La escasa pendiente de origen a la bifurcación llamada Mugueta, y esta bifurcación explica la reducción del cauce del Muga, que desde la Mugueta al mar tiene un promedio de 25 kilómetros y una profundidad media de dos y medio metros. La disminución de pendiente, el estrangulamiento y el aprovechamiento agrícola del cauce y la elevación constante del lecho del río, a consecuencia de fenómenos de aterramientos, explican las dificultades que encuentra el río para salir al mar y, por consiguiente, la causa de las variadas inundaciones sufridas.

La parte más difícil de las obras es el kilómetro de la desembocadura, obra realmente gigantesca y la más importante que en esta índole de trabajos se realiza en España en estos momentos. Se trabaja ya a unos dos kilómetros de la playa. El aspecto del kilómetro es impresionante. Tiene el cauce 80 metros de base del terraplén y 102 en su parte superior, y el terraplén 25 metros de ancho por cinco y medio de alto. Las orillas presentan un primer talud de 2,75 metros de altura, formidable muralla construida con grandes bloques de piedra de Figueras y de Rosas, suficiente para el nivel de las crecidas ordinarias, con un relleno de cuatro metros de ancho. La colocación del terraplén tiene cinco metros de ancho. El ángulo que abre el río poco antes de llegar al mar y que le desviaba hacia el Sur, ha sido corregido. Actualmente el río se acerca al mar en línea recta, empezando la primera curva a kilómetro y medio de la playa. En el sitio denominado «Paso del Griell», de donde arranca la Mugueta, será construido un gran muro que cerrará el paso a ésta con unas compuertas, que podrán abrirse en el caso de grandes inundaciones.

Calculase que a fines de 1944 se trabajará en el «Paso del Griell» y que la obra estará a punto de terminarse. Durante el corriente año se han realizado obras de carácter menor, pero muy importantes, en el trayecto de Castellón de Ampurias a Perelada.

Con el encauzamiento del río Muga y la construcción del pantano de Boadella, las inundaciones no podrán ya producirse, y con las aguas recogidas en el citado pantano se podrán regar los campos desde Pont de Molins a Rosas. La obra modificará la economía de la comarca e incluso su paisaje. El Estado realiza la obra sin exigir indemnización alguna a los propietarios afectados por la mejora, caso insólito en España.

INFORMACION MILITAR

Decreto relativo al personal que pase al servicio de la Fiscalía Superior de Tasas

Madrid, 6.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy un Decreto de la Presidencia del Gobierno por el que se determina que el personal militar que pase al servicio de la Fiscalía Superior de Tasas, quedará en situación de actividad con destino en comisión, no percibiendo devengo alguno de los ministerios del Ejército, Aire y Mar, teniendo al cesar en el cargo preferencia para ocupar el que tuviera cuando fué nombrado.

El ministro de Obras Públicas visita el museo del Ejército
Madrid, 7.—A las once y media de la mañana de ayer visitó el Museo del Ejército el ministro de Obras Públicas señor Peña Boeuf, acompañado del director general de la Guardia civil, general Alonso Vega; del director general de Regiones devastadas, señor Moreno Torres, y del pintor Sert.

Fueron recibidos por el director del Museo, general Bermúdez de Castro, y por su ayudante, teniente coronel Martínez Ostendi, quienes acompañaron a los visitantes, explicándoles diversos detalles e innovaciones relativas a las salas últimamente inauguradas.

El secretario de las Cortes en delicado estado de salud
Madrid, 7.—Ayer tarde visitaron al camarada José Miguel Guitarte, consejero nacional de Falange y secretario de las Cortes españolas, el delegado nacional del Frente de Juventudes, camarada Elola; el secretario nacional de la Organización y todos los congresistas del Frente de Juventudes, que se condolieron de su delicado estado de salud.

Quiere V. convencerse de la especialidad de sus CALLOS?
Coma en **“LA CRIOLLA”**
Ruiz de Alda, 4 Azoguejo


¡¡¡ Atención !!!
Para arreglar vuestras máquinas de coser y escribir, ninguna casa mejor que aquí. Para reparar tu pluma, en casa de ALBA como ninguna
PLAZA FRANCÓ, 22

1.000 PESETAS
de renta al mes pagariánse por local amplio para oficinas, sitio céntrico. Diríjirse Agencia de Negocios «Castilla», plaza Rubia.

Laboratorio Fotográfico “EL CAPRICHÓ,”
Revelados, copias, ampliaciones, amplicopias, reproducciones y toda clase de trabajos de laboratorio
Cervantes, 2. Teléfono 283

BARACHOL

Contra las enfermedades de la piel y cuero cabelludo, eczemas, erupciones y granos. Suprime el picor



Censura Sanitaria número 1122

ANTENA NACIONAL

Los planes de siembra de trigo

Al decreto de 30 de Septiembre próximo pasado, por el cual se señalan los precios que han de regir para el trigo y demás productos del campo durante la campaña de 1943-44, ha seguido una orden, reproducida ayer en estas columnas, dictando normas para establecer los planes de siembra que ha de efectuarse en el año actual.

Consideramos altamente alentadora esta ordenación que ha emprendido el ministerio de Agricultura, cumpliendo la consigna del Caudillo, conducente a elevar la vida del campo. Si es muy importante que el agricultor conozca con la antelación necesaria el valor de la cosecha cuya semilla empieza ahora a caer en los surcos, lo es también que el nuevo Estado, defensor a ultranza de la riqueza de nuestros campos, conozca de antemano cuál es la superficie que ha de ser dedicada al cultivo del trigo, factor esencial de la alimentación del país, en cuya misión le incumba la más alta y grave responsabilidad. De aquí que, a base de las experiencias obtenidas en los últimos años, y de las observaciones hechas, haya considerado necesario establecer la obligatoriedad de sembrar de caudillo una superficie igual a la del año 1938-39 ó 1940-41, según las provincias que se determinan en el decreto mencionado al principio, incrementada aquella superficie en un cinco por ciento. Al establecerlo así, fija para el trigo un precio que es considerado remunerador a todas luces, como estímulo justo para el cultivador, quien percibe además, con plena claridad, la importancia que el Estado concede a su misión.

Evidentemente; por causas que no son del caso señalar en esta glosa, en los pasados años ha ido reduciéndose de una manera paulatina la superficie dedicada normalmente al trigo, lo cual ha llegado a constituir una cuestión que unos gobernantes celosos guardadores de los altos intereses nacionales, debían esclarezcer, por cuanto aquélla constituía un serio peligro para la misma agricultura, que podía manifestarse una vez que se restableciera la paz en el mundo y se normalizaran las relaciones comerciales y el intercambio entre los pueblos. Radicaría ese peligro en el hecho de que, por insuficiencia de producción triguera, España se viese impelida a recurrir al trigo extranjero y a depender de él de una manera permanente, aun en los años de producción normal por hectárea. Esto es lo que se quiere evitar y puede evitarse, pero no a costa de nuestros agricultores, sino en defensa de sus intereses, muy respetables.

Entendemos que el decreto de 30 de Septiembre y la orden relativa a las siembras de trigo, son acertadas, y que habrán tenido una cordial acogida en los medios agrícolas, en los cuales se prestará la más decidida cooperación a los nobles propósitos del Gobierno de nuestro Caudillo.

NI FACIL NI PROXIMA

está la victoria de los aliados

Un ministro yanqui explica las razones de las retiradas alemanas

Nueva York, 7 (2 t.).—Elmer Davis, ministro norteamericano de Información, ha declarado:

«Si la actual evolución de la potencia aérea se mantiene con el mismo ritmo durante veinte años, es evidente que la seguridad de cualquier nación europea no estará más garantizada por la expansión de sus fronteras estratégicas.»

Refiriéndose a la situación militar, dijo: «Una de las razones de la retirada alemana en Rusia es el acortamiento de sus líneas para disponer de reservas que se opongan a la ofensiva aliada en Italia y para reemplazar a las divisiones italianas en los Balcanes. Las retiradas alemanas no significan que el enemigo se haya resignado con la derrota; aún espera la victoria final, aunque de menor alcance que en 1940 ó 1941. Nuestra victoria no es fácil ni próxima. A menos que aplastemos completamente la potencia militar alemana, la victoria que logremos será efímera, y muchos norteamericanos habrán de sacrificar sus vidas cuando se manifieste la amenaza de la próxima guerra.»

LOS ALEMANES TRATAN DE ENVOLVER AL OCTAVO EJERCITO INGLES

Las posiciones alemanas, en el Voltorno, amenazadas directamente

Los aliados dicen que las tropas del Reich luchan con tenacidad inaudita



Blindaje empleado por los soldados alemanes contra las granadas de mano

Los alemanes tratan de envolver al octavo Ejército

Londres, 6 (noche).—Los sirvientes de los cañones antitanques y morteros del octavo Ejército británico, atrincherados en el perímetro de la cabeza de puente de Termoli, han rechazado los ataques de la infantería y de los tanques alemanes, dice el correspondiente de la Agencia Reuter en el campo de operaciones, Kesselring—añade—ha traído todos sus elementos de la región del río Voltorno y los ha lanzado inmediatamente a la batalla para tratar de envolver al octavo Ejército en Termoli y reducir su flanco en el Adriático. Mientras que la artillería germana lanzaba una lluvia de proyectiles desde las alturas de Guglionesi, situadas a unos kilómetros de la ciudad, los tanques alemanes se aproximaban en pequeños grupos seguidos de la infantería, que trataba de infiltrarse en las líneas británicas. Al final de la batalla, que ha durado todo el día, ni la artillería ni la infantería británicas, habían cedido un solo metro de su cabeza de puente. Al mismo tiempo, otros contingentes de fuerzas británicas procedentes del Sur comenzaron a cruzar el río Biferno, que desemboca en el Adriático a unos 1.500 metros al Sur de Termoli.—Efe.

Etapa final del avance del quinto Ejército contra Roma

Argel, 6 (noche).—Las fuerzas del quinto Ejército, que se encuentran en la orilla septentrional del Voltorno, han comenzado esta tarde la etapa final de su avance contra Roma. Los soldados alemanes combaten con tenacidad inaudita en los puntos fortificados, hábilmente dispuestos en los jardines, en las casas y en el lecho de numerosas corrientes de agua. A todo lo largo del frente la resistencia enemiga es muy encarnizada.

En el flanco oriental, el octavo Ejército encuentra una resistencia fortísima. Los contraataques alemanes fueron rechazados. Los soldados de Montgomery consolidan sus posiciones a lo largo del río Biferno.—Efe.

A veinte millas de Capua

Londres, 7 (2 t.).—Radio Argel declara que las fuerzas del general Clark se encuentran solamente a veinte millas de Capua, el centro más importante de la resistencia alemana en el camino hacia Roma. Añade que en la región de Termoli ha disminuido considerablemente la resistencia germana. Finalmente, señala que las posiciones de las tropas del Reich en el Voltorno se encuentran directamente amenazadas por el avance aliado hacia el Oeste, y que se libran combates a lo largo del río Biferno.—Efe.

Un ataque de fuerzas alemanas blindadas se está desarrollando al Oeste de Smolensko

Empieza a notarse una debilidad sensible en el esfuerzo ofensivo bolchevique

Berlín, 6.—La Oficina Internacional de Información comunica:

El ataque iniciado ayer al Oeste de Smolensko por fuerzas blindadas alemanas sigue desarrollándose favorablemente, a pesar de la desesperada resistencia de los bolcheviques. En una operación de choque de alguna envergadura han sido aniquilados los ocupantes de un punto de apoyo soviético destinado a la protección de los movimientos adversarios; en tal ocasión fueron destruidas varias baterías rojas y el enemigo dejó en manos alemanas, además de unos 60 prisioneros, un botín considerable.

Han sido rechazados los ataques enemigos contra la cabeza de puente de Gomel, quedando liquidada en oportunos contraataques una brecha insignificante practicada por los bolcheviques.

Al Oeste y Noroeste de Demidof continúa violenta la lucha contra fuerzas de infantería y carros, numéricamente superiores, que empezaron por penetrar en la línea alemana, pero fueron luego rechazados en duros combates cuerpo a cuerpo, quedando embolsada una brecha local.

Como estas intenciones son conocidas por los alemanes, será interesante observar la reacción del mando alemán en el momento oportuno. Ciertos movimientos en el frente antibolchevique permiten extraer consecuencias muy interesantes.—Efe.

Hundimiento de un crucero y dos destructores soviéticos

Berlín, 7.—La Oficina Internacional de Información comunica lo siguiente:

«A lo largo de la costa meridional de Crimea, un grupo de «Stukas» alemanes hundió ayer un crucero y dos destructores bolcheviques. Las unidades soviéticas habían abierto el fuego contra las fortificaciones alemanas de la costa en las proximidades de Feodosia. Los aparatos de reconocimiento de la Luftwaffe descubrieron a tiempo la maniobra de los barcos enemigos, y los «Stukas» entraron en acción pocos minutos después. El crucero mencionado fué hundido por la explosión de una bomba en su depósito de municiones. Los dos destructores fueron alcanzados directamente por dos bombas y hundidos también.—Efe.»

Se nota un debilitamiento sensible en el esfuerzo ofensivo de los soviets

Berlín, 6.—El redactor militar de la Agencia D. N. B. caracteriza el estado actual de los combates en el frente oriental como la «fase del Dniéper». «Después de catorce semanas de tentativas intermumpidas para dividir el frente alemán—añade—con el empleo de enormes cantidades de material pesado y ultrapesado, empieza a notarse un debilitamiento sensible en el esfuerzo ofensivo de los soviets, a pesar de no haber empezado aún el período del barro. El mando soviético se ve colocado ante dos graves problemas: Primero, atender las necesidades crecientes de su ofensiva, conduciendo refuerzos a una región en la que las tropas alemanas no han abandonado más que escombros. Segundo, una resistencia alemana que los soviets parecían no haber previsto. El adversario se ha visto obligado a ocupar unas posiciones que transforman fundamentalmente sus previsiones para la guerra de invierno. No hay duda que la posición ocupada actualmente por los alemanes ofrece posibilidades mejores para este invierno que la de los pasados, pero debe contarse con la posibilidad de que la inercia actual de los bolcheviques dé paso de nuevo a tentativas enérgicas por parte de los soviets para expulsar a los alemanes de la barrera defensiva Melitopol-Saporosie.

Bombas alemanas sobre INGLATERRA

Han sido atacadas diferentes regiones, ocasionando algunas víctimas y pocos daños

Londres, 7 (2 t.).—En el curso de un vuelo efectuado en la noche del miércoles, un avión alemán franqueó la costa y arrojó una bomba explosiva en los alrededores de una localidad sin provocar daños. Otra bomba cayó en unos jardines obreros y causó ligeros daños en pequeñas casas de las proximidades. También se registra la caída de bombas en una localidad de la costa Sureste, cerca de la desembocadura del Támesis, y en Inglaterra occidental. Los disparos de la defensa antiaérea alejaron al aparato incursionista.—Efe.

Comunicado oficial

Londres, 7 (2 t.).—Comunicado del ministerio del Aire: Anoche se ha registrado ligera actividad aérea alemana sobre diferentes puntos del Este y Sureste de Inglaterra. Fueron arrojadas bombas. Ha habido algunas víctimas y se señalan pocos daños.—Efe.

NOSOTROS NO PODEMOS OLVIDAR QUE UNA PARTE IMPORTANTE DE LAS MISERIAS SOCIALES SON CONSECUENCIA DEL USO ABUSIVO DE LA PROPIEDAD Y DE CIERTAS LEYES DICTADAS EN INTERES Y EXCLUSIVO SERVICIO DE DETERMINADAS CLASES (Del discurso del Caudillo ante el Consejo Nacional.)

Ataque de la flota yanqui del Pacífico a la isla de Wake

Los japoneses hunden dos destructores británicos

Tokio, 7 (2 t.).—Han sido hundidos dos destructores ingleses de una formación de tres unidades que efectuaban una exploración en el Sur del Pacífico, el 3 de Octubre, por los submarinos nipones. Los destructores hundidos pertenecían a la clase «Admiral», cuyas unidades están dotadas de ocho lanzatorpedos y desarrollan una velocidad de 31 nudos.

En Portugal movilizan los automóviles particulares

Lisboa, 7 (2 t.).—El ministerio de la Guerra ha publicado una nota en la que se ordena la movilización de los automóviles particulares para el servicio militar, durante las maniobras que deban celebrarse en el mes actual. El Alto Mando ha dado orden de que en los garages de la capital se reserven plazas para vehículos blindados de diferentes tipos.—Efe.

Nuevas violaciones del espacio aéreo de Suiza

Berna, 7 (2 t.).—Aviones extranjeros han volado sobre territorio suizo, volando a gran altura, entre las once cuarenta y cinco y las doce cuarenta y cinco del miércoles. La frontera fué franqueada tres veces de Sur a Norte.—Efe.

TEMAS DEL MOMENTO III. -- Anticomunismo, unidad y autoridad

Por FRANCISCO CASARES

Hay algo sobre lo que no es admisible la menor sombra de duda: el contenido y la fisonomía del régimen español. Siete años de línea recta, de marchar sin titubeos, de acción que se señala por su propia continuidad, son el más claro exponente del sentido que se ha dado al régimen. Dos principios, innegables—e innegados—lo informaron siempre: la unidad, la autoridad, Porque debilitarse, hasta faltar, la una y la otra, llegaron días aciagos, estuvimos al borde de la catástrofe, y pudo vivir España los años de zozobra, que nos arrastraban al más grave y brutal de los peligros: el comunismo. Si España ha creado una civilización y la ha sabido dictar a otros pueblos, cómo no va a entender que su misión fundamental era defenderla? La posición, anticomunista es tan clara y resuelta, tan diáfana como las de esa unidad que se ha restaurado, que tiene hondas y gloriosas raíces en la historia, y como la de abrazar como sistema la autoridad, sin la cual todo se relaja y se hunde. Pero no es sólo esto lo que inspira el Movimiento. Lo ha dicho el Caudillo con toda precisión en su memorable discurso ante el Consejo Nacional. «La interpretación católica de la vida, su gran respeto a la libertad y a la dignidad humana y la pura cepa española de sus instituciones, son igualmente fundamentos que sirven de sostén a la estructura y al nervio de la acción política de los siete años transcurridos. Esa unidad es la que ansiaba la masa española, salvo los que precisamente fueron beneficiarios de la descomposición. Principios de orden moral, de orden nacional y de carácter social y patriótico, nutren las verdades sobre las que se asenta la unidad de los españoles. Por eso, desaparecieron los partidos. Si no había segregación—no podía haberla después de la Cruzada—para los ideales y los pensamientos, es claro que tampoco podían subsistir los órganos que tuvieron por específica misión la defensa localizada, parcial, de los intereses y de las aspiraciones diferentes. Y ello mismo abona la concepción actual que no permite considerar al Movimiento y a la Falange, como un partido al viejo uso. La unidad se vierte y se concentra en una sola organización, en que tienen sitio todos los hombres de buena fe, de leal inclinación a la obediencia y al servicio

nacionales. Y eso mismo, el sentido de articular y disciplinar las actuales, conduce al otro extremo de la autoridad. Un solo y solo mando. Y al lado del mando los que, por mayor y mejor capacidad, aceptan sacrificios, la minoría directora. Así se plantea la estructura de España. Y la realidad marca los trazos de la obra, interés que tiene más rango, presenta más que todos el carácter. Modificaciones, evoluciones significativas perfeccionan la obra, y han de venir, a medida que se avanza y las circunstancias abren nuevos horizontes. La idea, incommovible: la de ser postulados de la justicia. Es decir que si la táctica y los momentos cambian, los fundamentos son intangibles. Por lo mismo que el resto del mundo no vive en una paz pasajera sino que se presentan nuevos motivos de inquietud cada día y a medida de la guerra actual se prolongan motivos son más graves. España debe reafirmarse en lo que está haciendo la esencia de su línea política: los peligros serán atenuados si la paz que hay que defender se asegura, más inexpugnables. ha costado todo lo que ha costado conseguirlo. Que no haya momentos en los que el mundo es tan clara que nadie se puede marse a engaño.

ROOSEVELT exalta la significación Día de la Hispanidad

Washington, 6.—El presidente Roosevelt exalta en una proclamación la significación del 12 de Octubre de la historia de América.—Efe.

LIBROS, TRABAJOS COMERCIALES E IMPRESOS DE LARGA TIRADA ENCARGUELOS EN EL ADELANTADO